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                        EL LAGO DE LOS CISNES          
                        En estos años El lago de los cisnes ha acudido con asiduidad a los escenarios madrileños, interpretado por diversas compañías eslavas, en su mayoría y algunas de ellas en el Teatro Compac Gran Vía. Vuelve de nuevo este título al mencionado teatro. Enrique Salaverría , productor del grupo Smedia  al que pertenece dicho teatro aclara dicha elección.
         
              

                                En estos años El lago de los cisnes  ha acudido con asiduidad a los escenarios madrileños, interpretado por diversas compañías eslavas, en su mayoría y algunas de ellas en el Teatro Compac Gran Vía. Vuelve de nuevo este título al mencionado teatro. Enrique Salaverría , productor del grupo Smedia  al que pertenece dicho teatro aclara dicha elección.§  Para el Teatro Compac Gran Vía arrancar la temporada con Alicia Alonso  y el Ballet Nacional de Cuba es más que un orgullo y satisfacción. Es estar en la gloria. Es difícil, en Madrid, iniciar la temporada, no diré el mejor, pero sí con uno de los mejores ballets del mundo, que se cuentan con los dedos de la mano. Ahora tenemos en Madrid dos de ellos: el de Alicia Alonso  y en el Teatro Real  el teatro Bolshoi con Espartaco . Hace unos años el Ballet Nacional de Cuba acudía periódicamente al Teatro Albeniz . Una cita que se cortó. §  En Madrid estará una dos semanas - añade Enrique  - , pero por la venta puedo decir que es uno de los grandes éxitos que queremos celebrar con el público. Va a sorprender gratamente al espectador.Más que nunca, el mundo entero necesita del arte Alicia Alonso  sigue siendo el alma del Ballet  y continúa haciendo que siga evolucionando, dentro del estilo clásico, del cual piensa que él y, en general el arte, es de imperante necesidad en el mundo en que vivimos.§  Más que nunca, el mundo entero necesita del arte, pues es lo más bello y puro que existe y que puede crear la imaginación. Es algo tan lindo ver cómo se mueve el ser humano. Y después están los temas del ballet clásico que son cuentos infantiles de gran fantasía, como es el caso de El lago de los cisnes  en que un cisne se convierte en mujer. Todo esto nos devuelve el recuerdo de la infancia y nos prepara para enfrentarnos a la vida real. Por eso, hay que ir a ver El Lago  con una sonrisa y esperanza. Las Artes son el alimento del futuro. Alicia  nos descubre el trabajo realizado por el Ballet Nacional de Cuba durante esta ausencia en España. §  Ha pasado un tiempo y hemos crecido mucho y mucho. Hemos dado la vuelta al mundo y hemos estado en muchas partes. Lo más importante del Ballet Nacional de Cuba es la cantidad de talento desarrollado. Hemos hecho muy bellas bailarinas y muy buenos hombres bailarines. Ya lo verán al abrir las cortinas al ver tanta fuerza y tanto talento. Espero que no se equivoquen y si se equivocan… yo siempre les digo que “les voy a matar”  Cuando sucede les doy un cogotazo y ellos ya apartan el cogote. Lagos  hay muchos. Todos los que he visto son fieles a los conjuntos blancos y en los otros actos se permiten el lujo de inventar nuevas dramaturgias. Lo que tiene de peculiar El lago  de Alicia  nos lo desvela ella misma: §  Nuestra versión ha sido muy celebrada. La característica es que yo trabajo con cada individuo y no me ocupo solamente de los pasos. Hay que tener en cuenta que son personajes en escena. El baile lo representan actuando, porque cada uno tiene su sentido. Una escena nueva es la pantomima del Bufón que se divierte con todo esto. Unimos el tercero y cuarto acto, convertido en epílogo, pues supone una continuidad. Otro de los aspectos que tengo en cuenta es la lógica. Cualquier clásico que montamos procuramos que tenga una lógica para todos los públicos: quienes saben de la técnica del ballet y los que no la saben. Hasta ahora lo hemos logrado. Este Lago de los Cisnes  es uno de mis predilectos. Esta versión hay varias compañías que le han pedio los derechos de autor. Lo cual para Alicia  es un orgullo y los califica de “muy amables” . Cada día los personajes centrales los interpretan diversas parejas que son…§  Primeras figuras – precisa Alicia  - , ya que tenemos mucha gente con mucho talento y ya verán cómo atraviesan la escena. Los bailarines nuestros siempre tienen muchas ganas de bailar y eso se nota. Yo soy la madre de todos ellos y siempre hablaré bien. El lago de los Cisnes  requiere una bonita técnica, una bonita línea, y una expresividad muy especial La historia de El lago , sucintamente, se reduce al amor de dos mujeres: el cisne blanco (el amor) y el cisne negro (la maldad). Depende del punto de vista en que uno se coloque, porque también pueden ser las dos tendencias del hombre hacia el amor más puro y hacia el amor más mezquino. En cualquiera de las dos interpretaciones supone la existencia de dos personajes: Odette  y Odile . El príncipe Siegfried  se siente confundido y no distingue entre las dos mujeres. Tal confusión ha llevado a pensar que ambas mujeres se parecen. Ello ha dado pie a que en muchos montajes ambos personajes los interpretaba la misma bailarina y esto para Alicia Alonso  es una prueba de fuego. §  Para bailar El lago de los Cisnes  tienes que ser muy artista, una bonita técnica así como una bonita línea, y una expresividad muy especial. Este ballet es muy especial y cuenta una cosa muy linda: la eterna lucha de las mujeres por un hombre. En este caso el amor puro y el amor malvado. La bailarina que consigue interpretar esos dos papeles, se pone una medalla pues se trata de dos personalidades diversas. El peligro es que se pueden decir de muchas formas, pero hay que decirlo de un modo clásico, lo cual supone una gran delicadeza y sutileza.En esta versión cada bailarina interpreta los dos personajes. Pedro Simón , Director del Museo de la Danza de Cuba, resalta que, aun siendo fiel a los pasos danzísticos §  Una de las cualidades de Alicia  es que siempre hace que, trabajando con los pasos clásicos y siendo fiel a ellos, resplandezcan. Cada gira o nuevo ballet apuesta por hacer más clara la historia y servir más a la dramaturgia y de este modo acentuar el estilo. Siempre hay sorpresas sobre todo al trabajar con las distintas estrellas, las cuales muestran su temperamento y personalidad e influyen en su aspecto interpretativo.  §  No hay dos bailarines que bailen igual los mismos pasos, pues les sale su propia personalidad, su gesto propio – añade Alicia . EL AMOR TRIUNFA SOBRE LA MALDAD Otro de los cambios es el final. La tónica general es el suicidio en el lago de los dos amantes la única forma de que ese amor se realice. En esta versión el amor y el bien triunfan sobre el mal. Los cisnes se transforman en bellas jóvenes, desaparecen las ruinas que rodean al lago y el resplandeciente palacio de la princesa Odette  emerge de las aguas. Este triunfo esalgo que Alicia lleva muy dentro:
    -  Tiene que triunfar el amor sobre la maldad. Para mí es muy triste que sea vencido el amor humano por la maldad. El amor vence. 

Del resto de novedades prefiere no desvelarlas:
    -  Hay bailarines nuevos, pero una de las cualidades del Ballet Nacional de Cuba es que siempre lo bailan como si fuera nueva. No existe la rutina. También el vestuario es nuevo…pero no se lo cuento todo para que lo vean. 

LO SUSTANCIAL DE CHAIKOWSKY RESPETADOLas innovaciones no han afectado, de modo esencial, a la partitura de Chaikovski . §  Mantengo casi todo Chaikovski  como lo hacen otras compañías. Lo sustancial está respetado, pues es importante que la gente escuche la música.§  Hay que tener en cuenta que Chaikovsky  componía música opcional – recuerda Pedro Simón  - , para que cada coreógrafo las utilizara según sus necesidades. La música conocida por todos está completa. Solamente hay algunos puentes musicales como sucede entre el acto tercero y el cuarto. §  Cosa que duele, pues me gustaría ponerlo todo, pero es algo imposible pues duraría 4 ó 5 horas – concluye Alicia . Nuestro árbol está sembrado en nuestra patria, pero el fruto pertenece a todos El que Alicia  haya aceptado venir por España e iniciar esta gira...§  Ha sido porque la compañía es demandada por todas partes – declara Alicia . Los artistas no tenemos patria. Nuestro árbol está sembrado en nuestra patria, pero el fruto pertenece a todos. Tenemos que entregar el arte a todos. Nuestro deberes ir a todas las naciones que nos pidan. Hemos ido a muchos países. El Ballet Nacional de Cuba ha batido el record con respecto a las grandes compañías. Año tras año. En teatros grandes y pequeños y dando clases. Muchos nos han seguido y seguiremos estando y viniendo.Alicia  nos relata su experiencia como bailarina. §  Cuando se abre la cortina y salía a bailar y siento el contacto y calor del público y sus interrogantes: “¿Cómo va a bailar? ¿Qué va a hacer? Es algo maravilloso, inolvidable. Y cuando ahora salgo a saludar lo siento también.El público quiere disfrutar de lo bello, el amor y la esperanza Sigue en el aire el interrogante de por qué programar el ballet clásico de siempre. Enrique Salaverría  lo tiene claro con respecto a los teatros que gestiona.§  Al programar un teatro hay que ver qué es lo determinante. Vemos muchos estilos de ballet como ese ballet que se tira al suelo y es doloroso y que me ponen los pelos de punta. El público quiere disfrutar de una experiencia única y lo que quiere es el triunfo de lo bello, el amor y la esperanza. Si te hacen olvidar las horas anteriores negras. Hay una gran necesidad del Teatro de Familia, al que puedan ir todos y gozar de lo bello y la danza y del teatro clásico. Esto lo pide el público y de ahí que el Teatro Compac Gran Vía lo programe. Otros espectáculos ya están subvencionados. Se trata de dos mundos diferentes que algún día tendremos que plantearnos cómo relacionarnos. Nosotros hacemos la cultura real que demanda el público. Estamos obligados primero a sentir el arte y luego mostrarlo. Este sentir nace de la propia vida y luego vendrá la exhibición en cuanto que la creadora se enfrenta con el público, que es una experiencia única. Tras vivir ese momento tan sublime ¿qué te queda? Viene la realidad. Uno de los ballets con los cuales más se ha identificado a Alicia Alonso  es Giselle , que también está programado en la gira, pero no para Madrid. §  Espero que el año que viene lo podamos programar – revela Enrique . §  Hay otro ballet que acabo de estrenar para la Ópera de París  y para la Scala de Milán : La Bella Durmiente del bosque. Un ballet grande y lindo. Lo traeremos. Voy a vivir 200 años y tenemos mucho tiempo.Más información:ellagodeloscisnescuba09inf
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